



### **Cérémonie du 26 avril 2020, Laval**

Dans ce contexte sanitaire exceptionnel, la cérémonie annuelle du dernier dimanche d'avril, en hommage aux victimes de la déportation, ne s'est pas déroulée dans les conditions habituelles. En Mayenne, une cérémonie "symbolique" et non publique a eu lieu à Laval le 26 avril, en présence du Préfet de la Mayenne, du maire de Laval et de Jocelyne DOUMEAU, présidente de notre association. La cérémonie a été marquée par un dépôt de gerbe et la lecture du message commun des associations de Déportés.

### **Hommage**

Afin de ne pas oublier les Déportés et pour marquer le 75ème anniversaire de la libération des camps nazis, il a été suggéré par [l'Association nationale des Amis de la Fondation pour la Mémoire de la Déportation](#) de publier sur les réseaux sociaux des portraits de quelques hommes et

femmes déporté(e)s. Notre association a décidé de relayer cette initiative à l'échelle locale et a publié sur [la page Facebook du Mémorial](#) plusieurs portraits de Déportés mayennais.

**Mémorial des Déportés de la Mayenne**  
17 avril, 10:44

[Portrait]  
Raymond ANGOT est né en 1921 à Saint-Cénére, en Mayenne. Il est requis pour le Service du Travail Obligatoire en 1943 et est envoyé à Schwarza, en Allemagne pour travailler dans une usine. Il est arrêté en novembre 1943 pour avoir écrit une lettre, adressée à son père, contenant des propos anti-allemands. Il est déporté à Buchenwald. Après une longue et pénible évacuation, il est libéré le 25 avril 1945. Il est rapatrié en Mayenne début juin 1945. Raymond ANGOT est décédé en 2013. Souvenons-nous !



© Collection privée, famille ANGOT. Droits réservés

1 452 Personnes touchées 335 Interactions Boost indisponible

2 commentaires 14 partages

Souvenons-nous !



### **Marcel LE ROY s'est éteint**

Dernier déporté mayennais, Marcel LE ROY est décédé le 21 avril dernier, à l'âge de 100 ans. Une cérémonie religieuse a eu lieu dans l'intimité familiale. Une messe du souvenir sera célébrée ultérieurement. Nous adressons nos sincères condoléances à sa famille. Très engagé pour la mémoire de la déportation, il a longtemps témoigné auprès des jeunes générations et dans de nombreux établissements scolaires. Il avait particulièrement soutenu l'association lors de la création du Mémorial.

En 1940 et à tout juste 21 ans, Marcel LE ROY tente à plusieurs reprises de rejoindre l'Angleterre, sans succès. Il s'engage dans la Résistance en tant qu'opérateur-radio dans le réseau Johnny et devient membre de la France libre. Arrêté une première fois le 16 février 1942, il réussit à s'évader à deux reprises. Dénoncé, il est de nouveau arrêté le 19 février 1942 à Quimper. Emprisonné à Angers, Fresnes et au fort de Romainville, il est déporté dans le camp de concentration du Struthof-Natzweiler en juillet 1943. Pendant presque deux ans, il subit le sadisme et la barbarie des bourreaux nazis. Profondément meurtri, il est libéré par les Américains, le 30 avril 1945 à Allach (kommando du camp de Dachau). Il avait raconté son parcours dans l'ouvrage "[Le prix de la liberté](#)", toujours disponible au Mémorial.

Pour plus de renseignements :

[www.struthof.fr/fr/actualites/detail/article/marcel-le-roy-a-100-ans/](http://www.struthof.fr/fr/actualites/detail/article/marcel-le-roy-a-100-ans/)

[https://www.liberation.fr/medias/2005/10/31/struthof-memoires-a-vif\\_537345](https://www.liberation.fr/medias/2005/10/31/struthof-memoires-a-vif_537345)

<https://www.francebleu.fr/infos/societe/j-ai-l-impression-de-n-avoir-jamais-ete-libere-disparition-de-marcel-le-roy-resistant-et-deporte-1587561191>

